

# Recommandations

Xème Séminaire International de Médecine Vétérinaire, Filière camélidés en Algérie et au Maghreb :  
«Principaux enjeux et stratégies pour un développement durable»

Université Constantine 1, Institut des Sciences Vétérinaires,  
Constantine, 20 & 21 décembre 2022



Le Xème Séminaire International de Médecine Vétérinaire portant sur la filière camélidés en Algérie et au Maghreb : Principaux enjeux et stratégies pour un développement durable, s'est déroulé en deux jours très riches en informations, en connaissances et échanges scientifiques et professionnels.

Plusieurs conférenciers et communicants ont présenté leurs récents travaux de recherche qui concernent une espèce emblématique représentée par le dromadaire, dont la place qu'elle occupait, qu'elle occupe et qu'elle occupera dans le futur, son implication socio-économique et écologique et la valorisation ainsi que l'amélioration des produits issus de cette espèce tels que la viande, le lait, la peau et le poil.

Les camélidés représentent dans notre pays une richesse inestimable que nous sommes obligés d'exploiter en mettant l'accent sur quelques recommandations dont :

- L'initiation à la création d'un réseau national camelin constitué d'académiciens, d'investisseurs, de promoteurs et de professionnels ;
- L'initiation à la création d'un réseau maghrébin rassemblant tous les acteurs de la filière cameline et la création d'une base de données commune, afin de coordonner les axes de recherches en Algérie et dans tout le Maghreb ;
- La mise en place de stations, centres de recherches et d'élevages camelins dans les régions potentielles ;
- Introduire le système intensif en parallèle avec le système extensif d'élevage, afin d'assurer une plus grande durabilité de l'élevage camelin ;
- Plusieurs aspects scientifiques doivent nécessairement faire l'objet d'études approfondies, en particulier la génétique, qui permettra de déterminer les standards de races camélines en Algérie et d'adopter la même nomenclature à travers tout le territoire national et pourquoi pas le Maghreb ;
- Identifier et caractériser les différents types camelins par rapport à leur vocation ;
- Valoriser les produits issus du dromadaire (viande, lait, peau, poils) et les vertus diététiques et thérapeutiques des produits d'origine cameline ;
- Encourager et actualiser les études sur l'alimentation et les besoins nutritifs selon l'évolution des systèmes d'élevage ;
- Sensibiliser les services publics à standardiser et normaliser les valeurs physico-chimiques et microbiologiques de la viande et du lait camelins, afin de promouvoir leur sécurité alimentaire et sanitaire ;
- Se focaliser sur les pathologies du dromadaire notamment les pathologies parasitaires et le dépistage des maladies zoonotiques ;
- Encourager la production de médicaments spécifiques au dromadaire en Algérie ;
- Subventionner les éleveurs pour développer la filière caméline (dromadaire) sur tout le territoire national (Algérie).

Le président



Pr. BERERHI El Hacene